

## **Les dangers cachés de la désintermédiation**

### **Pourquoi l'accompagnement reste indispensable**

Dans un monde où l'information circule à la vitesse de l'éclair et où chacun peut devenir acteur de son patrimoine financier d'un simple clic, la tentation de croire que tout est accessible, compréhensible et exploitable immédiatement est grande. Cette désintermédiation, qui promet autonomie et immédiateté, présente pourtant de sérieux dangers qu'il est important de mesurer, tant au niveau sociétal que financier.

### **L'illusion de la transparence totale**

À l'heure des réseaux sociaux, la consommation directe d'informations sans filtres journalistiques ou éditoriaux tend à brouiller les repères. L'immédiateté fait souvent primer le sensationnel sur la profondeur d'analyse, exposant les individus à une masse d'informations brutes difficiles à hiérarchiser. Sans corps intermédiaires, sans accompagnement, nous risquons de sombrer dans la confusion, voire la désinformation, fragilisant nos décisions et notre compréhension du monde.

### **La spéculation, ennemi silencieux du long-terme**

Dans la finance aussi, la désintermédiation s'est développée massivement avec l'essor du trading en ligne. Si cette accessibilité semble démocratiser l'investissement, elle pousse en réalité souvent à la spéculation, privilégiant les espoirs de gains rapides et éphémères au détriment d'une construction réfléchie et durable du patrimoine. Privés des conseils avisés de professionnels, nombre d'investisseurs s'exposent à une volatilité extrême et à des pertes significatives.

### **Les vertus sous-estimées de l'intermédiation**

Face à ces dérives, l'importance de l'intermédiation devient évidente. Le rôle des professionnels—qu'ils soient journalistes, conseillers financiers ou gestionnaires de patrimoine—est avant tout celui de guides et d'éclaireurs. Ils filtrent, sélectionnent, interprètent et accompagnent. Leur expertise permet d'inscrire les décisions dans une perspective durable, éthique et raisonnée, au bénéfice du bien commun et de la solidité individuelle des patrimoines.

### **Construire plutôt que consommer**

C'est pourquoi dans notre Maison, nous croyons profondément à la valeur d'une relation humaine fondée sur la confiance et la compétence. Plutôt que de consommer impulsivement de l'information ou des actifs, nous accompagnons nos clients vers une construction réfléchie, ancrée dans une vision de long terme. Parce que derrière chaque décision, il y a une responsabilité : celle d'agir en conscience, avec prudence et perspicacité.



La désintermédiation totale est séduisante, mais trompeuse. Faire le choix de l'accompagnement, c'est préférer la qualité à la quantité, le discernement à l'immédiateté, et la construction patiente à la précipitation spéculative.



Laurent Selvi, CEO, Selvi & Cie SA.

Publié dans Allnews